

La Voz de Menorca

Año XXXII — Número 9782

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavez
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9782

ENSCRIPCION En la Isla, al mes. 2.50
Resto de España 3.00
Extranjero, al año 50.00

MAHON VIERNES 20 AGOSTO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

Vuelve a agitarse el mito del "Gobierno sindical" para obstaculizar el entendimiento entre los trabajadores

SE está cumpliendo matemáticamente nuestra previsión sobre una de las consecuencias inmediatas del pacto recientemente celebrado entre la Ejecutiva de la U. G. T. y el Comité Nacional de la C. N. T. Nos referimos a la campaña de obstrucción, de interpretaciones capciosas, de sugerencias absurdas que los enemigos de la alianza obrera han lanzado contra ese pacto, campaña que lleva a cabo, en primer término, la Prensa que responde a las consignas del Partido Comunista.

Se ha empezado por objetar que el pacto era restringido, que no respondía de un modo preciso a los diversos problemas que afectan al proletariado, que no definía una posición acerca de las cuestiones de la guerra, etc., de cuyas objeciones nos hemos ocupado ya, señalando su consistencia y la mala fe que las inspiraba, especialmente por venir de quienes venían, es decir, de los que no hace mucho sabotearon una de las más serias iniciativas por constituir sobre bases concretas el ten necesario frente antifascista, luego de haber aceptado en principio aquella iniciativa.

Ahora nos salen con que el pacto, significa, en la interpretación que del mismo atribuyen a la C. N. T., una especie de conspiración contra el Gobierno, para lo cual resucitan otra de las invenciones comunistas cuya paternidad también nos atribuyen a nosotros, que es aquel famoso «Gobierno sindical» de que se habló hace algún tiempo en los mismos órganos que hoy se oponen al pacto obrero sin que jamás ninguna organización responsable, sindical o no, haya propuesto semejante tipo de Gobierno.

Se trata del viejo truco de atribuir al adversario una opinión o una iniciativa que aquel no ha sostenido nunca, para darse el lujo de desmenuzarla y atribuirse un triunfo inexistente. El mismo truco se vuelve a emplear actualmente, pero de un modo más retorcido y más absurdo aún. Si la C. N. T.

y la U. G. T. celebran un pacto de colaboración, arguyen los dialécticos antiunionistas, sin hacer una expresa declaración de adhesión al Gobierno, es que se proponen colocarse frente a éste, oponerse al mismo, para establecer su propio Gobierno, el ya mencionado «Gobierno sindical», que según los tales dialécticos, debió haber sido un viejo propósito de la C. N. T. He aquí como un pacto, que al principio se calificaba de intrascendente por su escaso contenido, resulta luego de tales proyecciones potenciales, que llega incluso a amenazar la existencia del régimen político actual.

Y todo eso, porque se ha dicho en nuestros órganos, lo que es uno de los motivos centrales de nuestra propaganda, que mediante la alianza los trabajadores se capacitan más eficazmente, para orientar la vida política del país y porque hayamos augurado un cambio, desde luego favorable, en el panorama nacional, a consecuencia de este sincero entendimiento entre los trabajadores.

Se requiere una mentalidad muy particular, de político de vieja escuela, para deducir de ahí las complicaciones catatónicas que los voceros comunistas hallan en el objeto del pacto celebrado, y en las claras afirmaciones nuestras. No tenemos por qué contestar a un interrogatorio capcioso hecho por quienes tienen muy poca autoridad para hacerlo, ni tampoco hemos de defendernos de imputaciones caprichosas. Pero si nos interesa disipar todo equívoco ante la masa proletaria, para que ninguna duda se interponga en el espíritu de los trabajadores, a la realización lo más eficiente posible del pacto celebrado.

Es evidente — lo hemos repetido ininidad de veces — que los trabajadores, por intermedio de sus organizaciones específicas, los Sindicatos, han contribuido en primer término a salvar al país del asalto fascista y han sostenido y siguen sosteniendo el peso mayor de la guerra y de la reconstrucción económica. Lógicamente, y por el interés más elemental de la misma guerra antifascista, es necesario que los Sindicatos obreros intervengan de un modo activo y responsable en la

orientación de la lucha, es decir, en la dirección política y militar del país, como han intervenido realmente hasta que una combinación de esas que creíamos definitivamente destruidas de nuestra vida pública, vino a cambiar, empeorando, el curso de los acontecimientos. Es éste el pensamiento de la C. N. T., desde su Comité Nacional, hasta el último de sus militantes, pensamiento expuesto en todas las ocasiones y por todos los medios.

No hay, pues, ninguna idea «clandestina», ninguna finalidad oculta. Pero este pensamiento de nuestra organización no implica en modo alguno la aplicación de un «Gobierno sindical», ni excluye la leal colaboración con todos los sectores antifascistas, como lo prueba el programa inmediato de la C. N. T., en el cual se prevén las funciones especiales de cada uno de los sectores en su colaboración y en su fiscalización mutua; como lo prueba esa propuesta más reciente de formación de un sólido «frente antifascista» y que por los motivos ya señalados no pudo constituirse.

La C. N. T., consecuente con su finalidad revolucionaria y antifascista, está dispuesta a colaborar hasta las últimas consecuencias con todos los que luchan contra el fascismo, pero no olvida que ante todo está la unidad de la clase trabajadora, que esa unidad puede ser real en nuestro país si se realiza a través de los Sindicatos, que esa unión o alianza es necesaria, no sólo para aplastar al enemigo invasor y factioso, sino para asegurar y ensanchar las conquistas de nuestra Revolución.

Entendemos que todo esto es claro, definido y nada nuevo, por cierto. Se ha dado un primer paso efectivo, en el orden nacional, en el sentido de realizar un aspecto de esta finalidad. Eso es todo. Quiénes tienen intereses particulares que defender, quienes sueñan con aplicar anhelos de dictadura partidista, no pueden estar muy contentos con que se haya dado ese paso que choca con sus planes. Pero no tienen ningún derecho a tergiversar los propósitos claramente expuestos de las organizaciones que agupan a la inmensa mayoría del proletariado español.

(De «Solidaridad Obrera».)

NOS ha causado la consiguiente gracia la muy chusca noticia de que el Gobierno está decidido a que el artículo 26 de la Constitución sea respetado por todos los españoles.

La verdad, no creíamos vernos ya — ¡cómo hemos oído hablar tanto de revolución! — en la necesidad de hojear de nuevo «nuestra» constitución. Y menos para documentarnos en cuestiones de índole religiosa, que — ¡oh, nuestra inocencia! — creíamos ya no encontrarían ni el más reducido remanso acogedor en la mente de un español, aunque sea éste de Vasconia.

Recordamos que en otra ocasión, hará unos tres meses, el señor Irujo nos habló ya de algo de esto. A nues

REMITIDO

Sr. Director de LA VOZ DE MENORCA
Localidad.

Muy señor mío: Agradeceré a su amabilidad la inserción de las siguientes líneas, en expresión de gratitud a la Sociedad de socorros mutuos «La Mutualidad Mahonesa».

Agradecida su affa.

Francisca Vidal

Me place testimoniar públicamente mi gratitud a la Sociedad «La Mutualidad Mahonesa» a la que perteneció mi esposo Antonio Llamblas Catchot, fallecido el día 16 del actual, cuya Directiva, en cumplimiento del Reglamento, me ha hecho entrega de la cantidad de NOVECIENTAS pesetas que me correspondían, demostrando así su interés en favor de los asociados y sus familias.

Reitero mi gratitud y me complace en hacer público tan digno comportamiento.

COSAS VEREDAS...

Con-de-en-por-sin-sobre-tras la normalidad en materia de cultos

tro hombre le tenía preocupado el enjundioso tema de la libertad de cultos. Y por lo que vamos, su preocupación le ha inducido a encargar al Padre Lobo — especial misión acerca de tan importante problema como es el restablecimiento de la normalidad en materia de cultos.

Nuestra opinión es de que este asunto no pasará de una broma. Después de lo que hemos presenciado en el transcurso de este año, creemos serán muchos los que coincidirán con nosotros al opinar que no es éste de lo que más merezca tomarse a pecho, máxime cuando nos estamos desangrando sosteniendo una guerra contra gentes bendecidas por la misma Iglesia que aún hay en la parte de acá quien siente por ella añoranza.

Pero, por si las moscas... y ya que nos hemos metido en el zarzal, no estaremos de más algunas objeciones, aunque provengan de un *hejeje*.

Cuando queda aún tanto por hacer, ¿a qué preocuparnos para que la Iglesia salga fortalecida de esta prueba? No ignorarán el ministro de Justicia y el Padre Lobo y cuantos padres se encuentren aún paciendo por ahí, que para fortalecerse de nuevo la Iglesia en España, en la España leal, no lo conseguiría sin el apoyo del Vaticano, pues es tanto el descrédito que ha merecido la mercadería religiosa, que los católicos de verdad que puedan quedar

nos no serían capaces por sí solos de volver a levantar la *industria*.

Y tampoco ignorarán estos señores que la Santa Sede ha permitido (no lo desconocían en la ciudad del Vaticano) que las iglesias españolas y demás centros religiosos se convirtieran en puntos de conspiración en contra nuestra y, a partir del pronunciamiento faccioso, en fortalezas al servicio de Franco.

Así mismo, la fuerza — la Santa Sede — que podría hacer reverdecer la Iglesia en nuestro suelo, de todos es sabido que no ha condenado la invasión y destrucción de nuestro país y si que su jefe máximo, el Papa, en ocasiones ha recibido a emisarios de la «verdadera España», instruyéndolos y aconsejándolos pa

U. G. T.

C. N. T.

Comité de Enlace

Terminada la revisión de los vales de leche para enfermedades crónicas, se pone en conocimiento del público que, a partir del día de hoy, los vales de leche para enfermedades agudas deberán renovarse cada diez días, advirtiéndose que la renovación no se hará si no van acompañados de una nota del médico de cabecera indicando el estado actual del enfermo.

Esta revisión se hará todos los días laborables de 9 a 11 de la mañana en el Hospital Municipal.

Mahón 20 de agosto de 1937,

ra que prosigan su obra de exterminio. También Pío XI ha facilitado, si no directa, indirectamente, divisas al ex general Franco para que restablezca éste el régimen de la sotana.

¿Se ignora que el clero tomó — aun que aceptemos unas pocas excepciones — activísima parte en la preparación del criminal movimiento militar fascista? ¿Se habrá olvidado que la Iglesia ha sido, a partir del año 1931 el enemigo número uno y que más daño ha causado a la República — y no hablemos del infligido a la emancipación del proletariado —?

¿No habíamos convenido todos que la Iglesia había sido en los sucesos de julio un beligerante más contra el pueblo?

Se nos dirá que hubo algún que otro clérigo a quien no podrá probarse su participación en la sublevación y hasta alguno que se pase del lado del gobierno. Bien. Pero, digan señores, ¿será queriéles mucho bien a estas gentes, induciéles a restablecer el *negocio*, tal como van las cosas?

UNO DE LA F. A. I.

VISADO POR LA CENSURA

Se necesita un repartidor Necesitando este periódico un repartidor, se notifica a quienes les interese, pueden dirigirse a la Administración del mismo, en la «Tipografía Mahonesa», donde se les informará.

El mejor combustible para cocinar El GAS

Comodidad, limpieza y economía

Exposición y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etc.

Plaza Pablo Iglesias, 19.-Mahón

A los Comisarios Políticos del 2.º y 5.º Batallón

Sed bien venidos

Compañeros Comisarios; salud. Con satisfacción singular ha sido acogida la salutación dirigida por vosotros al pueblo de Ciudadela.

Yo, que por circunstancias especiales he tenido el honor de conocer este pueblo, del cual guardaré siempre buen recuerdo y gratitud eterna, debo daros la bien venida saludaros en nombre de este pueblo que tan querido me es y que considero como el mío.

¡Tened presente, camaradas Comisarios, no lo dudeis! Ciudadela su brá acogeros con cariño y no os faltará su ayuda para que vuestro trabajo sea fructífero y esté coronado por los laureles del triunfo. Ciudadela sabrá hacer que vuestra estancia en ella os sea agradable.

El Ejército Popular que ha puesto su confianza en vosotros, también sabrá actuar como debe, honrando vuestra labor y superándose cada día más, teniendo en cuenta que su lucha encaminada por los senderos de la Libertad y del Progreso será fecunda y que sus esfuerzos podrán litar la creación de una España grande y libre.

ROQUE NEPOLA

Calle Bosch (Ciudadela) 16 8 37,

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

En Santander nuestras tropas realizan impetuosos contraataques recuperando algunas importantes posiciones. Las sublevaciones en Zaragoza revisten una extrema gravedad Portugal ha roto sus relaciones diplomáticas con Checoeslovaquia.—Las calumnias de la prensa alemana provocan una nueva protesta del embajador francés en Berlín.—Se lucha intensamente en varias provincias chinas

Partes oficiales de los frentes de guerra
(Facilitados por la oficina de Información del Ministerio de Defensa).

Madrid 19 de Agosto a las 24 horas.

Centro

En el sector de Villanueva del Pardillo fué rechazado con energía un ataque enemigo.

Evadidos del campo faccioso llegados a nuestras filas: 10.

Este

Nuestras tropas iniciaron un ataque para ocupar la Cota 641, Baltecuá.

Han quedado sitiadas las posiciones enemigas de Erraita de Santa Cruz y de Punta Cabello, donde los rebeldes ofrecieron una mayor resistencia.

Las baterías facciosas cañonearon nuestras posiciones de Santa Alta e inmediaciones de Balsa Salada.

Se han percibido fuertes tiroteos en el interior de Quijón y fuego de fusil, mortero y cañón en Torcheta.

Vióse perfectamente como de Bejchte y Perdiguera salían fuerzas con dirección a Zaragoza.

También oyéronse fuertes tiroteos de fusil y ametralladora y algún cañazo por la parte de Casimiro Negro, en el sector de Lecina.

Se han pasado a nuestras filas 6 evadidos del campo faccioso.

Norte

Santander.—Los rebeldes tras rudos combates lograron ocupar hoy la Cruz del Marqués, pero se vieron obligados a desalojarlo por el poderoso ataque de nuestras tropas que recuperaron la posición y el enemigo gran número de bajas. Nuestras tropas prosiguiéron su avance por este sector hasta conquistar Mediasefrío.

El enemigo continuó sus ataques por la carretera de Reinosa, dividido en dos columnas. La del Este, ocupó los Altos de Rusia, y al intentar proseguir su avance hacia Barcena al pie de Concha fué rechazado violentamente replegándose hacia dichos altos, después de haber sufrido pérdidas considerables.

La columna del Oeste ocupó la Sierra de Santa María.

Asturias.—La voladura de una mina en el sector de La Argañosa, fué aprovechada por nuestras tropas para realizar una operación de castigo en territorio enemigo en la cual fueron conquistadas a los rebeldes sus posiciones de primera línea, capturándose 2 ametralladoras.

León.—El enemigo hizo fuego de mortero y cañón contra nuestras posiciones de Peñaiba desde Sierra Negra |

Vizcaya.—Ataques enemigos contra nuestras posiciones del Monte Neutral y de Inventosa, y por la carretera de Santullán.

Nuestra aviación bombardeó las posiciones enemigas de Pico de Cayo, Santa Cruz y San Miguel de Linares, cayendo 10 bombas sobre las posiciones facciosas de Castro Allen, donde causaron grandes destrozos.

La artillería enemiga bombardeó nuestras posiciones de los sectores de Santa Cruz y de San Miguel de Linares.

Evadidos del campo faccioso: 2.

Sur Tajo

En el sector de Don Benito, fuego de fusil y ametralladora. Ligeros tiroteos en Cerro Cabeza y sector de Tabujoso y alturas de Liente.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

De los frentes de Santander
Una victoria de nuestras tropas en los límites de la provincia de Palencia

Santander.—Ayer, a las 6'40, tres trimotores facciosos han lanzado varias bombas sobre los edificios situados al Oeste de la ciudad.

Los aparatos republicanos se han lanzado al encuentro de los aviones facciosos pero estos han huido precipitadamente, dejando caer varias bombas más sobre la ciudad, que han ocasionado bastantes víctimas.

La jornada de ayer se ha caracterizado por durísimos combates que se han librado al Norte de la provincia de Palencia casi en los límites de la provincia de Santander.

En el curso de estos combates las fuerzas republicanas han ocupado tras enconadas batallas las colinas de Valde-Torre y Cruz del Marqués. El avance de los leales ha sido llevado a cabo bajo un violentísimo fuego desencadenado por los insurgentes con el apoyo de su artillería y de su aviación. A pesar de la resistencia encarnizada ofrecida por los rebeldes, nuestras fuerzas han prosiguido su avance tomando por asalto las trincheras enemigas que estaban defendidas por soldados y marroquíes.

Ante el ímpetu de las tropas gubernamentales los rebeldes han abandonado sus trincheras, huyendo y desbandada.

Las posiciones conquistadas tienen una gran importancia estratégica, ya que ellas dominan una serie de colinas, que quedan ahora bajo el fuego de nuestras ametralladoras.

Hoy las tropas facciosas atacaron el Alto de la Cruz, y tras encarnizados combates lograron ocupar momentáneamente dicha posición, ya que a las pocas horas nuestras fuerzas en un irresistible contraataque desalojaron al enemigo de dichas posiciones que han quedado por completo en poder de los nuestros.

Los facciosos han perdido varios miles de hombres, en su mayoría moros e italianos.

Han sido derribados estos últimos días en los frentes de Santander 12 aparatos rebeldes.

El general Miaja remarea el interés de Francia en el desarrollo del conflicto español

Madrid.—«Sean las que fueren las intenciones del Gobierno de Londres, el conflicto español es para la República vecina y fraternal de Francia, de una importancia eminentemente especial, ya que según el desenlace que tenga, Francia quedará rodeada y separada de sus colonias del Norte de África.»

Las palabras precedentes han sido pronunciadas por el general Miaja ante las delegaciones del Comité Internacional de Coordinación de

Ayuda a la España republicana y del Frente Popular de la región parisina.

El general Miaja, que estaba rodeado por el comisario político Antón, el coronel Ortega, el Alcalde y el Gobernador Civil de Madrid, agregó:

«No es, pues, para Francia y todas las democracias un deber moral solamente el de ayudar a España, sino un deber que es impuesta por las necesidades de la seguridad nacional.»

«Por la fuerza de nuestra unión nosotros hemos podido pasar de la defensiva a la ofensiva. Yo os pido, que tanto para la conveniencia nuestra como para la vuestra propia, realicéis la unidad internacional de todos los partidos libres y antifascistas para vencer en la guerra y salvar la paz allí donde está amenazada.»

El Consejo de Ministros de ayer

Valencia.—A las cuatro de la tarde reunió el Gobierno en sesión ordinaria, durante el cambio de impresiones hasta las diez y media de la noche.

A la salida, el señor Hernández dió la referencia a los periodistas:

El Consejo trató de diversos expedientes de penas de muerte, confirmando algunas y concediendo diversos indultos.

Se estudió con detención las brutales y vergonzosas agresiones cometidas por buques extranjeros contra nuestros navíos mercantes, acordándose enviar una enérgica nota de protesta a todas las potencias signatarias del Pacto de la Sociedad de Naciones.

Se acordó terminar con la alza abusiva de los precios de determinados artículos de primera necesidad, fijando tasas máximas y castigando severamente a sus contraventores.

Finalmente dióse resolución a diferentes asuntos de trámite.

La actividad en los frentes del Este
Prosiguen las luchas entre las tropas facciosas

Barbastro.—La actividad de nuestras tropas en los sectores de este frente ha quedado reducida a tiroteos en las avanzadillas sin importancia. Nuestras tropas se han dedicado a la fortificación y consolidación de las posiciones últimamente conquistadas en Casetas de San Román y Plana de Paridiana.

Nuestros puestos avanzados han percibido de nuevo intenso fuego de fusil y ametralladora y fuego de cañón en el interior de las posiciones rebeldes, lo que prueba que las luchas intestinas entre los facciosos continúan con violencia. Donde los sucesos han adquirido mayor importancia, dada la intensidad del fuego ha sido en los alrededores de Villamayor.

Los aviones facciosos han bombardeado algunos edificios de Zaragoza, donde los sublevados se habían hecho fuertes.

El Parlamento catalán celebra su primera sesión

Barcelona.—Ayer, verificóse la sesión de apertura del Parlamento catalán. Asistieron la mayoría de los diputados.

El señor Companys, pronunció un discurso de tonos altamente patrióticos.

A pesar de la oposición de los representantes del P. S. U., fué elegido Presidente don Juan Casanovas.

Como fué torpedeado el «Ciudad de Cádiz»

Valencia.—Según despachos reci-

bidos por el Gobierno, del capitán del «Ciudad de Cádiz», desde Turku, se conoce la forma con que fué hundido el navío por un submarino de nacionalidad desconocida.

La moto nave fué atacada a las 10 y 15 de la mañana por un submarino que se aproximó al buque hasta situarse a unos 600 metros.

El primer torpedo destruyó el departamento de máquinas y la estación de radio. Inmediatamente dos torpedos más alcanzaron el navío produciendo en él grandes destrozos. Luego el submarino disparó hasta siete veces contra nuestro mercante, que comenzó a hundirse.

La tripulación se lanzó a los botes, la mayoría de los cuales estaban destruidos. Solo tres de ellos pudieron ser lanzados al mar y en ellos acomodarse la tripulación con grandes dificultades, dado el número de heridos que llevaban y el reducidísimo espacio disponible.

Afortunadamente un vapor soviético recogió al poco tiempo a los naufragos que fueron atendidos con cariño por los marineros del buque ruso.

Del Extranjero

La prensa italiana glorifica la conducta de los italianos en los combates de Santander

Roma.—La prensa consagra numerosas columnas a pretendidas victorias de los nacionalistas en los frentes de Santander.

En los partes de los enviados especiales se dedica especial mención a las operaciones que realizan las columnas italianas.

«Son los mismos infantes—dice la «Stampa»—que lucharon en los frentes de Guadalajara.»

Toda la flota comercial inglesa será protegida

Londres.—Las indicaciones recogidas en los medios diplomáticos ingleses, permiten precisar que al decidir la protección de los navíos mercantes británicos contra todo ataque submarino, el Gobierno de Londres no ha querido limitar la defensa de sus navíos tan solamente a los ataques efectuados por sumergibles.

Las autoridades navales en el Mediterráneo han recibido la orden de defender a los barcos mercantes contra todo ataque ya venga del mar ya del aire.

La alusión a la «extensión de la zona» (palabras de la nota del Gobierno inglés) en la cual los ataques submarinos se han producido ha sido particularmente comentada y se interpretará en los medios políticos como una referencia al torpedeamiento del «Ciudad de Cádiz», en circunstancias verdaderamente misteriosas.

Los medios diplomáticos ingleses destacaban esta mañana que «todas las naciones europeas» se adhieren al protocolo para la humanización de la guerra submarina, disponiendo que un submarino antes de torpedear a un vapor de comercio debe asegurarse que su tripulación y sus pasajeros podrán ser salvados.

Otra protesta del Gobierno francés contra la incorrección y las calumnias de la prensa alemana

Berlin.—M. Pierre Arnal, embajador de Francia en Berlín, ha protestado cerca de las autoridades «nazis», por la reproducción en forma aparatosa y sensacional por el diario «Voelksiche Beobachter» de pretendidos documentos sobre la intervención de Francia en España.

En el curso de las conversaciones el encargado de negocios francés ha tenido ocasión de destacar la actitud incorrecta de la prensa alemana que reproduce sistemáticamente toda clase de ataques contra la lealtad del Gobierno francés en el terreno internacional, mientras que la prensa francesa se abstiene de insertar ataques contra el Gobierno del Reich.

Una victoria china en Nan Kuan
Londres.—De Nankín se comunicó a la Agencia Reuter:

El cuartel general del mariscal Tchang Kai Check anuncia que las tropas chinas que defienden Nan Kuan han logrado una victoria considerable sobre los japoneses que han tenido cinco mil muertos. Los chinos por su parte han perdido 1.500 hombres.

Las conversaciones italo británicas retardadas a consecuencia de los incidentes ocurridos en el Mediterráneo

Londres.—El malestar producido por los continuos incidentes marítimos en toda Inglaterra, es cada vez mayor. Ni los mismos diarios conservadores se atreven a disculpar los métodos terroristas empleados por los fascistas para impedir que el Gobierno de Valencia pueda ser revivido. Al mismo tiempo, se duda, que los contados navíos rebeldes hayan podido llevar a cabo tal número de agresiones y en zonas marítimas tan alejadas del teatro de la guerra española.

Por de pronto en los círculos oficiales se estima que la primera consecuencia de los incidentes marítimos será el aplazamiento de las conversaciones italo británicas, ya que la Gran Bretaña desearía dejar bien resuelta la cuestión del Mediterráneo, antes de continuar sus «pourparlers» con Italia, acusada ahora de haber contribuido a los numerosos incidentes que se han producido por medio de sus barcos ya de una forma activa, ya suministrando datos a los buques rebeldes persiguiendo y vigilando a la flota mercante republicana.

Las autoridades japonesas piden a los buques extranjeros que se alejen 5 millas de su fondeadero actual

Shanghai.—Las autoridades chinas han pedido a los comandantes de los buques extranjeros que alejen sus navíos a 5 millas de su fondeadero actual, ya que la artillería pesada china comenzará en breve a disparar contra la escuadra japonesa y los proyectiles podrían alcanzar a los barcos europeos de mantenerse éstos en el sitio actual.

Los chinos han ocupado Nan Hao Tchan

Shanghai.—La agencia china «Central News», anuncia que las fuerzas chinas han ocupado Nan Hao Tchan a 50 kilómetros al Sur de Chag-Tau y progresan hacia Tchong-Pé Ha, a 30 kilómetros al Norte de Kalgan.

Las tropas chinas han rechazado una tentativa de desembarco de la marina japonesa a la orilla derecha del Wang Pon, frente a la concesión internacional. Veinte navíos japoneses están anclados delante de Kan-Tchico, sobre el río Jan Tsé.

Cientos de miles de personas se refugian en las concesiones internacionales de Shanghai

Shanghai.—Una inmensa muchedumbre compuesta de varios cientos de miles de refugiados se encuentra en las concesiones internacionales, habiéndose creado una gravísima situación. La policía se ve impotente para mantener el orden.

El calor verdaderamente torrido complica el problema del revivimiento.

El consejo municipal internacional ha hecho un llamamiento a todas las personas que disponen de frigoríficos para conservar los stocks de artículos que pueden averiarse con el calor.

EL JUICIO SUMARISIMO CONTRA LOS DOS AVIADORES ITALIANOS CAPTURADOS EN CIUDAD.ELA

Ayer a las siete comenzó el Consejo de Guerra sumarísimo contra los dos aviadores italianos capturados en Ciudadela.

La vista terminó a la una de la noche no habiéndose hecho público aún el fallo del tribunal.

La escasez de espacio nos impide dar hoy una referencia más detallada que publicaremos mañana.